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１．開会  
ただいまから令和５年度第１回ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会

議を開催いたします。  
 

２．あいさつ  
【部長あいさつ】  
 
【資料確認】  

 
なお、本日、欠席の連絡をいただいております委員７名につきまして

は、ご紹介のみとさせていただきます。  
【欠席委員紹介】  
 
本日の出席委員は１３人です。全体の委員数２０人対して、過半数を超

えていますので、ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議条例第６条第

２項の規定により、本会議は成立といたします。  
議題に移ります。議事の進行は石川会長にお願いいたします。よろしく

お願いいたします。  
 

【傍聴人の確認】  
（傍聴人入場）  
本日の傍聴人は２名です。  
 

３．議題  
（１）第２期ふじみ野元気・健康プラン素案について  

 
本日、素案を説明した後、お気づきの点やご意見を頂戴したいと思いま

す。会議でご発言しきれないものにつきましては、「意見シート」にご記入

いただき、保健センターまでご提出いただきたいと思います。  
本日は、「第２回ふじみ野市元気・健康づくり市民会議」になりますが、

これに「意見シート」でいただいた内容を、庁内専門部会及び関係課で検

討し、素案に反映させる作業を行ってまいります。そして、パブリックコ

メント案をまとめた後、１２月２０日から１月１８日の約１カ月間、市の

ホームページや主な公共施設等で公開し、市民の皆様からご意見をいただ

く予定です。  
パブリックコメントにおいてご意見があれば、再び、専門部会や関係課
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で検討し、最終案に反映させていきます。  
計画書は冊子にする際、カラー、イラスト、写真を入れ、デザイン編集

を行います。また、概要版を作成し、多くの市民に計画を通して健康づく

りが広がるよう情報発信をしていきたいと思っております。  
「資料１ 素案」について、前回会議で骨子案にていただいた意見を、

専門部会、関係課と検討し、素案に反映しています。骨子案からの変更点

は、このほか、文章の読みやすさ、内容、統計データの変更、現状分析の

追加などがありますが、全体の構成や大筋の内容は大きく変えておりませ

ん。本日は骨子案の続きとして、第４章、これからの具体的な取り組みや

目標値などについて、今回の計画のポイントと前回の計画からの変更点を

中心に説明いたします。  
 

【資料説明】  
 
ただいま説明のありました内容について、委員の皆様からご質問等を受

け付けたいと思います。ご質問等ございますか。  
 
「啓発」という言葉が何回も使われていますが、具体的に、どのように

行っていくのか。また、「より細かい周知」という言葉もありましたが、ど

のように周知するのか。私は「市報」かと思うが、市報はあまり読まれて

いないと思う。この委員になるまでふじみ野市がこのように細かい健康づ

くりをしていることを知らなかった。興味のない人、高齢者も含めた市民

に知ってもらうことが重要です。  
 
貴重なご意見ありがとうございます。啓発の方法についてのご質問です

が、もちろん市報は、大事なツールです。それ以外にもホームページなど

での情報発信を実施していきます。また、情報を発信するだけでなく、様

々な事業でその対象の方にお会いする機会、例えば検診や講座、地域活動

などでも、折に触れて計画や事業について話をしていただく。地道な作業

になりますが、様々な場面で周知していくことが、ここでの「啓発」にな

ります。具体的に何をどうするのかは、それぞれの事業の中で工夫して行

っていくでしょうから、そのようにご理解いただいて、委員の皆様も折に

触れて口コミで広げていただくのも、大事な啓発の一つと思いますので、

よろしくお願いいたします。  
 
スポーツ協会は、現在、２３団体３５００人位の加盟があり、チャレン

ジ教室など様々な事業を計画しております。市と協力しながら、市報にも

掲載し、２３団体の各会長を通じて家族、会員でない方などでも参加でき

るよう、なるべく多くの市民の参加を募っているが、意外と知られていな

い。市報に掲載する他に、スポーツ協会の冊子も５３０００部、約８０万
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円ほどかけて発行しているのですが、市報に挟んで配布しているため、読

む方が少ないのではないかという意見を聞き、知られていないのはそうい

うことなのかと思いました。会員が３５００人いますので、そのご家族、

その知人をお誘いいただくことによって、市民の健康につながるのではと

思って日々活動しておりますが、これを機会に、いかに多くの方に知って

いただき、参加してもらうかということを考えながら運営していきたいと

思います。  
 

 表の見せ方で、例えば７７ページの③の表で、１段目も２段目も「全市

民」なのに、線を引いて分けている。その下段、ウ目標値の表も、２段目

と３段目の質問が同じなのに線を引いて分けている。この線は無くても良

いと思いました。また、１１１ページの「課題のまとめ」の中に、「乳幼児

・児童では外遊びできる環境を整える」とありますが、ふじみ野市の「子

どもの未来を育む条例」に関することが一切触れられていません。その下

段、イ具体的な取組に「子育て支援課」の名前がひとつも入っていないの

で、条例を制定しているのにそういった部分が触れられていないのはどう

してかを教えていただきたい。  
 
 最初のご質問の、「線の引き方」については、検討させていただきます。  
「子どもの条例」については、事務局からお願いいたします。  
 
 第２期プラン素案については、内容の確認等を全庁内に照会をかけたう

えで、このとおり掲載させていただいているのですが、本日ご意見をいた

だきましたので、再度、子育て支援課に相談してみたいと思います。  
 
 他にご質問ありますでしょうか。  
 無いようですので、以上で議事を終了いたします。  

今後、実施予定のパブリックコメントについて、本会議に図る必要のあ

るご意見があった場合は、予定している第３回の市民会議を開催いたしま

すが、そうでない場合、今年度における本会議は本日が最後といたします

が、皆様よろしいでしょうか。  
 

（異議なし）  
 
 本日は、皆様ご協力いただきありがとうございました。事務局に会の進

行を戻します。  
 
４ .その他  
（１）パブリックコメントの実施について  
（２）次回会議（予定）について  



 
 
 
 

 

 
５ .閉会  
 以上を持ちまして、本日の会議を終了いたします。長時間にわたりご審

議いただきまして、誠にありがとうございます。委員の皆様におかれまし

ては、引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。  
 


